



El consejero de Salud de Asturias, Rafael Sariego.

Incluye diabetes, EPOC y ansiedad

Asturias impulsará 5 programas de atención interdisciplinar en 2004

COVADONGA DIAZ. Oviedo

El consejero de Salud y Servicios Sanitarios del Principado de Asturias, Rafael Sariego, presentó ayer los presupuestos de su departamento, con un total de 1.107 millones de euros (ver DM de ayer). Sariego anunció que la Consejería impulsará a lo largo del próximo año cinco de los 14 programas de atención interdisciplinar a los que se ha comprometido para toda legislatura. Se trata de los programas de diabetes, enfermedad pulmonar obstructiva crónica, cáncer de mama, ansiedad y cardiópatía.

El consejero destacó la importancia para su departamento de la inversión para conseguir acercar el sistema sanitario a los ciudadanos, a través de actuaciones que, por ejemplo, impulsen la terapia anticoagulación a domicilio, más aún que "la inversión en ladillos". El titular de Salud resaltó el hecho de que Asturias destine el 68 por ciento de su presupuesto a política social, convencido de que "invertir en política social es invertir en crecimiento económico".

Uno de los principales proyectos de la Consejería, la reforma del Hospital

Central, a la que se destinarán 2,6 millones de euros, se llevará a cabo gracias a la constitución de una sociedad que contará con un presupuesto para 2004 de 39 millones de euros y un capital social de 90 millones y que actuará con el objetivo de "poner el hospital al servicio de los ciudadanos en el menor tiempo posible, distribuyendo su coste también entre futuras generaciones".

Sariego aprovechó para comentar la situación de "asfixia económica y deslealtad financiera propiciada por parte del Gobierno central", que ha obligado al Ejecutivo asturiano a realizar un esfuerzo extra, en referencia a la negativa de la Administración a participar en la financiación de las obras del Central (ver DM del 6-IX-2002).

Más proyectos

La prevención en drogodependencias recibe también un impulso importante, según el consejero, con tres millones de euros para financiar planes de reinserción y prevención.

Sariego anunció la creación de una fundación específica que se encargará de desarrollar la investigación.

DEMORA

La lista de espera quirúrgica se ha reducido en Asturias un 9,11 por ciento desde octubre de 2002 al mismo periodo de este año, según datos facilitados por el Servicio de Salud del Principado (Sespa), que espera cerrar este ejercicio en mejor situación que el anterior, aunque no parece probable que se erradique la demora de más de seis meses, que quedará, según las previsiones, en medio centenar de pacientes.

En diciembre del año pasado se había reducido la cifra de 560 pacientes a 49, por lo que el Sespa calcula que el ritmo al final de este año será similar y que la lista quedará en torno a los 50 pacientes. El Servicio de Salud atribuye la demora actual a "los efectos habituales de los meses de verano".